



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024



Paris, février 2025

Ce Rapport présente l'ensemble des projets menés en 2024 par 100 collaboratrices et collaborateurs du Groupe Urgo qui s'engagent au quotidien pour faire vivre la Fondation et réaliser sa mission : former les professionnels de santé pour améliorer la qualité de vie des patients.

En 2024, la Fondation Urgo a accompagné plus de 150 000 personnes dans 22 pays grâce à 36 projets pour un budget de 1,7 million d'euros.

Le Groupe Urgo est fier de son engagement aux côtés des soignants et des patients pour partager les connaissances autour de la cicatrisation, des premiers soins et de la douleur, notamment l'endométriose.

2025 sera encore une année riche en engagements puisque viennent d'être votés par le Conseil d'Administration : 42 projets dans 18 pays.

Un grand merci aux Administrateurs et Administratrices engagées à nos côtés et à toutes nos équipes qui dédient une partie de leur temps sur ces projets d'éducation qui ont beaucoup de sens !

La Fondation Urgo, notre engagement pour votre santé !

Briac LE LOUS,
Président Fondation Urgo

FONDATION D'ENTREPRISES URGO

Siège social : 42 rue de Longvic – 21300 CHENOVE

Arrêté Préfectoral n° 512 du 24 décembre 2009

Prorogée par Arrêté Préfectoral n° 3 du 16 janvier 2015, jusqu'au 31 décembre 2017

Prorogée par Arrêtés Préfectoraux des 28 mars et 18 septembre 2018, jusqu'au 31 décembre 2020

Prorogée par Arrêté Préfectoral n° 121-5G du 9 février 2021, jusqu'au 31 décembre 2023

Prorogée par Arrêté Préfectoral n° 371/SG du 16 février 2024, jusqu'au 31 décembre 2026

2024

01

La Fondation URGO

en
2024

36

projets

22

pays

1,7M

euros

150K

personnes
accompagnées

100
collaborateurs
engagés



CICATRISATION

02

Epidermolyse bulleuse

Objectif : mieux prendre en charge les enfants atteints d'épidermolyse bulleuse dans les hôpitaux et à domicile, former les parents et les professionnels de santé, faire connaître la maladie du grand public. Ces actions sont réalisées en partenariat avec les associations locales comme DEBRA (référence mondialement connue).

- ✓ **Chine** : le partenariat avec Debra Chine existe depuis 2015 et a permis d'accompagner 800 familles dans le pays : formation de 47 infirmières à Shanghai avec Debra Chine et des experts de la maladie, ateliers de soins de la peau et de pose de pansements avec des patients.
- ✓ **Brésil** : 1618 patients accompagnés dans le pays en 2024 avec DEBRA Brazil. Donations à 14 associations locales pour mieux aider les familles : par exemple, accès aux médecins spécialisés (comme accès à des psychologues, des dentistes, chirurgiens, nutritionnistes, ...) ou encore accès aux avocats qui les aident à obtenir le financement des traitements par l'Etat ou la ville.
- ✓ **Colombie** : Formations et ateliers dans 2 villes pour les patients et leur famille en nutrition, soins des plaies, accompagnement psychologique, soins dentaires, aspects juridiques et prise en charge.
- ✓ **Pologne** : réalisation du "summer camp" pour 50 patients, avec des rencontres avec des médecins, des temps d'éducation, des temps de repos et des activités de groupe en partenariat avec Debra.
- ✓ **Ukraine** : accompagnement de 22 patients dans le pays pendant la guerre en matériel médical, pansements, nutrition, coûts de transport à l'hôpital, soins et équipements.



ULCERE DE JAMBE

1 Les Journées de l'Ulçère de Jambe et de la Compression dans 12 pays Etats-Unis, France, Pays-Bas, Allemagne, Royaume-Uni, Italie, Portugal, Espagne, Chili, Brésil, Singapour, Australie ; et projets autour de l'ulcère de jambe

Les Journées de l'Ulçère de Jambe et de la Compression sont un événement international dont l'objectif est de sensibiliser et de former les professionnels de santé à la prise en charge et au traitement des patients porteurs d'ulcère de jambe veineux. En 2024 ce sont 50 experts formateurs et 3000 professionnels de santé formés à travers le monde.

2 Autres projets pour l'ulcère de jambe

- ✓ **Développement d'une charte graphique** unique et internationale pour ses journées, lancement en 2025 pour une meilleure visibilité et toujours plus d'impact
- ✓ **2e promotion du Diplôme Universitaire** spécialisé dans l'ulcère de jambe en Espagne. 7 experts enseignants et 25 étudiants.
- ✓ **Document de consensus en Espagne** sur l'ulcère de jambe et la compression : traduction et adaptation des guidelines EWMA sur le traitement étiologique avec les sociétés savantes nationales

INFECTION & DFU

- ✓ **Moyen-Orient - Formation à l'ulcère du pied du diabétique** : 2eme projet dans la zone, une initiative forte dans une région où la prévalence du diabète grandit chaque année. 11h de contenu, 155 professionnels de santé formés par 12 experts en Jordanie, Oman et EAU.
- ✓ **Zone Asie**: Réalisation de vidéos d'éducation avec la société scientifique D-FOOT International pour éduquer les professionnels de santé au diagnostic et à la prise en charge du diabète et de l'ulcère du pied du diabétique.
- ✓ **Etats-Unis**: Formation des professionnels de santé à la prise en charge des plaies : 2 formations, une sur la prévention et prise en charge plaies infectées pour 160 participants , la 2ème fut un atelier sur l'importance et les techniques de détersion des plaies chroniques avec 1295 participants en ligne dont 450 ont obtenu l'accréditation.
- ✓ **Chine** : formation sur le risque d'infection des plaies pédiatriques en collaboration avec 3 hôpitaux pour enfants, 3 formations théoriques et pratiques, développement d'outils d'éducation dédiés à la pédiatrie et à la brûlure.
- ✓ **Vietnam** Formation sur le diagnostic et le traitement des plaies infectées. 215 Professionnels de Santé présents.
- ✓ **France** : appel à projets en lien avec "Ma santé 2022" pour les CPTS du pays, sur la gestion des plaies. Dotation de soutien au gagnant.

APPEL À PROJET CPTS
LES PIONNIERS DE LA CICATRISATION

VOTRE CPTS A UN PROJET AUTOUR DE LA PLAIE ?
LA FONDATION URGO VOUS AIDE À LE RÉALISER !

QUEST CE QUE LA FONDATION URGO ?

POURQUOI TRAVAILLER AVEC LES CPTS ?

COMMENT FONDATION URGO & MOI ?

LES CALENDRIERS

INDICATEURS DE CAPTEL & PROJET

JURY ET DÉLIBÉRATIONS



JEAN DE KERVASDOUÉ
Economiste de la santé



DR BENOÎT TAILLARDAT
Médecin généraliste spécialisé en plaies et cicatrisation



MARIE-HÉLÈNE BARBE
IDEL DU plaies & cicatrisation



Les bons réflexes face à une plaie

GUIDE DIAGNOSTIC DE L'ULCÈRE DE JAMBES ET TRAITEMENT ÉTIOLOGIQUE

GUIDE DE PRISE EN CHARGE POUR LES ULCÈRES DE JAMBES À PRÉDOMINANCE VEINEUSE



Dr MEAUME
Hôpital
Rothschild, Paris



Dr CARVALHO
CHU Rouen



Dr MICHON-PASTUREL
Hôpital St-Joseph, Paris

SANTÉ FAMILIALE

03

VIETNAM FORMATION PREMIERS SECOURS

✓ Formation aux gestes de premiers secours avec Pharmacity et Grab

Vietnam, en partenariat avec Pharmacity et Grab :

- Objectifs : Faciliter l'accès aux gestes de premiers secours à la population vietnamienne en élargissant la mission du pharmacien et en incluant Grab pour gérer les incidents de circulation.
- Actions :
 - Extension de la formation à 300 pharmaciens supplémentaires (900 au total depuis le début du projet).
 - Distribution de kits de premiers secours aux pharmaciens et certification.
 - Formation de 40 membres de l'équipe 24/7 de Grab et distribution de kits de premiers secours à 1 000 conducteurs.
 - Diffusion de vidéos pédagogiques sur la plateforme interne Grab.

✓ Eczema Day

Vietnam, en partenariat avec Long Châu et la HSAACI :

- Objectifs : Sensibiliser à la pathologie de l'eczéma et améliorer les connaissances des pharmaciens et des patients sur les alternatives non-corticoïdes.
- Actions :
 - Formation de 300 pharmaciens Long Châu en coopération avec 4 KOLs.
 - Distribution de brochures validées par la HSAACI en magasin et sur les réseaux sociaux.
 - Organisation d'un livestream avec 2 KOLs atteignant 10 000 vues et 402 interactions.

✓ Formation des formateurs aux premiers secours

Vietnam, en partenariat avec VIHEMA (fait partie du Ministère de la Santé MOH):

- Objectifs : Former des personnels médicaux à devenir formateurs en gestes de premiers secours.
- Actions :
 - Formation réalisée par des médecins formateurs à Thai Binh, Thai Nguyen, et Hai Phong en janvier/février 2025.
 - Soutien logistique pris en charge par la Fondation Urgo.

FRANCE FORMATION PREMIERS SECOURS

Avec Pharmacie Urgence Premiers secours en France : formation de 1h30 sur les gestes qui sauvent et 9 modules de e-learning à effectuer pour obtenir la certification.



AFRIQUE / NUTRITION

✓ Côte d'Ivoire

La Fondation Urgo engagée depuis 8 ans, dont 6 ans auprès de la Croix Rouge CI

Un plan d'action 2024 en deux volets, clinique et communautaire :

- 21 270 enfants diagnostiqués,
- 180 Professionnels de Santé formés,
- 16 structures de santé visitées
- Plus de 250 professionnels de santé formés par les KOLs dans le milieu de la nutrition et/ou de la maternité.

Les formations des KOLs sont sur les thèmes de la prise en charge de la malnutrition infantile & l'allaitement :

- 3 KOLs FONDATION URGO:
- 85 Professionnels de Santé formés
- 150 Professionnels de Santé sensibilisés

✓ Sénégal

La Fondation est engagée depuis 3 ans au Sénégal, auprès de la Croix Rouge Sénégalaise et de KOLs indépendants.

Les actions menées en collaboration avec la Croix Rouge Côte d'Ivoire ont permis les opérations communautaires et cliniques suivantes :

- Dépistage 2815 personnes
- Formation 150 professionnels de Santé

5 KOLs se sont mobilisés pour animer 6 formations en 2024. Cela a permis de former 180 professionnels de santé sur des problématiques variées autour de la malnutrition :

- Nutrition chez l'enfant de manière générale
- Mesures anthropométriques dépistage de signe de malnutrition aigüe.
- Développement Psychomoteur et nutrition
- Prise en charge nutritionnelle des enfants sous chimiothérapie
- Malnutrition chez l'enfant
- Complication de la malnutrition aigüe sévère



FRANCE / DOULEURS

✓ Endométriose

Sensibiliser au sujet de l'endométriose pour lutter contre l'errance diagnostic des patientes, former et informer au sujet de l'électrothérapie comme alternative non médicamenteuse pour soulager les patientes.

- Organisation de 5 symposiums lors de différents congrès médicaux avec un total de 670 professionnels de santé formés :
 - Congrès Gynéco Obstétrique Pratique - 200 PDS formés.
 - Congrès Paris Santé Femme - 30 PDS formés.
 - Congrès Gynazur - 110 PDS formés.
 - Congrès SCGP (Société de Chirurgie Gynécologique et Pelvienne) - 100 PDS formés.
 - Congrès RESENDO (Réseau Ville Hôpital Endométriose) - 230 PDS formés.
- Nouvelle identité pour UrgoMAG qui devient EndoMag – Les Actualités Santé de la Femme de la Fondation Urgo.
- Report en 2025 de la diffusion du consensus formalisé d'expert Endométriose.
- Financement de l'année 2 du projet de Recherche sur l'endométriose avec l'INSERM : Remodéliser l'endomètre pour mieux comprendre son origine et son évolution.
- Co-production d'un épisode de podcast « Parlons d'endo » avec des témoignages de femmes atteintes d'endométriose à l'occasion d'un événement d'échange de patientes (3000 écoutes et 45 000 personnes touchées sur Instagram)
- 13 nouveaux programmes d'ETP (Education Thérapeutique Patient) validés grâce à notre partenariat avec l'association Endomind : 10 nouveaux programmes adultes et nouveauté pour cette année : 3 programmes adolescentes créés.
- Organisation d'un événement de sensibilisation des collaborateurs du groupe URGO avec l'association EndoMind « Endométriose : tous et toutes concernés » sur le site Paris Rivoli.
- Sponsorisation de l'Endorun 2024 à Paris et don pour la Recherche.
- Organisation d'une course solitaire avec 150 collaborateurs du groupe URGO à Chenove.

✓ Douleur chronique : Lutter contre l'errance thérapeutique des patients atteints de douleurs chroniques et agir pour une meilleure prise en charge et une amélioration de leur qualité de vie.

- Projets 2024 concentrés sur l'endométriose.



ITALIE / DOULEUR

- ✓ **IBS**

Définir une nouvelle approche pour traiter le Syndrome du Côlon irritable en tenant compte des symptômes et en traitant les causes :

 - IBS Day à Bologne – juin 2024
 - AIGO Congress (Association italienne de Gastroentérologues) – Octobre 2024
 - AGGEI Congress (Association italienne des jeunes Gastroentérologues) – Octobre 2024

- ✓ **Douleur Chronique**

Réduire les effets indésirables des traitements standards, améliorer la qualité de vie et augmenter nos connaissances sur le domaine de la thérapie sur la douleur :

 - Neuropathie et Arthrite :
 - Participation au congrès national AISD (Association Italienne pour l'Etude de la Douleur) en septembre 2024.
 - Organisation d'un événement dédié à la douleur neuropathique en collaboration avec l'AISD en novembre 2024.
 - Réalisation d'un atelier sur la douleur neuropathique et sur les nouvelles perspectives thérapeutiques avec une nouvelle approche thérapeutique.
 - Partenariat avec la Fondation Paolo Procacci et création d'un comité afin de faire une revue de toutes les publications depuis 20 ans sur l'approche non pharmaceutique de la douleur et d'apporter de nouvelles propositions.
 - Élaboration de trois publications : la supériorité de l'Equipea en termes d'efficacité, traitement douleur liée à l'arthrite et gestion de la douleur neuropathique.

- ✓ **Ménopause**

Augmenter la sensibilisation sur tous les aspects de l'état physiologique de la ménopause, des symptômes au risque cardiometabolique.

 - Participation à 9 congrès gynécologiques dédiés à la ménopause sur l'ensemble du territoire italien.
 - Création d'un comité scientifique.

- ✓ **Pathologies Oculaires dues à l'âge (cataracte et dégénérescence maculaire liée à l'âge) :**

comprendre la corrélation possible entre la qualité de vie et les pathologies oculaires liées à l'âge

 - Création d'un conseil scientifique reconnu au sein de la communauté ophtalmologique en Italie,
 - Etude pilote sur 30 patients pour comprendre la corrélation possible entre la qualité de vie et les pathologies oculaires liées à l'âge
 - Participation au congrès national SISO (Société italienne des sciences ophtalmiques).



La Fondation URGO

est sur LinkedIn !

CICATRISATION | PREMIERS SOINS | DOULEUR

Découvrez nos projets à travers le monde
et les valeurs qui font battre le cœur
de la Fondation URGO



SCANNEZ LE QR CODE POUR VOUS ABONNER

Suivez-nous pour découvrir chaque jour nos
actions au service de la santé.

Rejoignez-nous dès aujourd'hui !



**MERCI POUR VOTRE ENGAGEMENT
AUX CÔTÉS DE LA FONDATION URGO,
POUR LES PATIENTS & LES PROFESSIONNELS DE SANTÉ !**

